



Arbeitsgemeinschaft der Jugendverbände

Kreisjugendring Herzogtum Lauenburg e.V. • Postfach 1314 • 23873 Mölln

Stadt Ratzeburg  
Ausschuss Schule, Jugend und Sport  
Unter den Linden 1  
23909 Ratzeburg  
per Mail

**Kreisjugendring  
Herzogtum Lauenburg e.V.**

Arne Strickrodt  
Geschäftsführer  
Tel: 04542-843784  
Fax: 04542-843786  
geschaeftsfuehrung@kjr-herzogtum-lauenburg.de

Mölln, 11.12.2019

Zudem an:  
Bürgervorsteher Ottfried Feußner  
Bürgermeister Gunnar Koech  
Fachbereichsleiter Lutz Jakubczak

### Jugendpflege in Ratzeburg

Sehr geehrter Herr Radeck-Götz,  
sehr geehrte Mitglieder des Ausschusses für Schule, Jugend & Sport der Stadt Ratzeburg,  
sehr geehrter Herr Feußner,  
sehr geehrter Herr Koech,  
sehr geehrter Herr Jakubczak,

wir beziehen uns mit diesem Schreiben auf den TOP 7 der 6. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport vom 7.11.2019 und Ihren Beschluss weiterhin die Stelle der Jugendpflege mit nur 25% der Arbeitszeit auszuschreiben.

Als Kreisjugendring Herzogtum Lauenburg, der Arbeitsgemeinschaft der Jugendverbände und Interessenvertretung, reagieren wir mit Bedauern und Unverständnis auf den o.g. Beschluss.

Die örtliche Jugendpflege nimmt eine wichtige Rolle im Feld der Kinder- und Jugendarbeit ein. Sie übernimmt eine Brückenfunktion zwischen Politik, Verwaltung und der Praxis der offenen und verbandlichen Jugendarbeit sowie zwischen Stadt und Kreis. Sie vernetzt verschiedene Träger und gibt Impulse für die Weiterentwicklung der Kinder- und Jugendarbeit im Sinne der Kinder, Jugendlichen und jungen Menschen. Sie schiebt eigene Projekte an, fördert gezielt das freiwillige Engagement in der Jugendarbeit, sorgt für eine Weiterentwicklung einer demokratiefördernden Kinder- und Jugendbeteiligungskultur und stärkt das Wirken des Jugendbeirates der Stadt Ratzeburg.

Bei der Größe einer Stadt wie Ratzeburg erscheint es uns überaus angebracht und notwendig, dass die Stadt die notwendigen Ressourcen für eine 100%-Stelle in der Jugendpflege zur Verfügung stellt.

Der Kreis Herzogtum Lauenburg hat hier in der Vergangenheit und aktuell durch seine Beschlüsse im Jugendhilfeausschuss einen fördernden Rahmen geschaffen. Mit einer Förderung von 50% dieser Stelle trägt er einen nicht unerheblichen Teil der Finanzierung, sofern der/die Stelleninhaber\_in mindestens 50% der wöchentlichen Arbeitszeit einer vollen Stelle für die Aufgaben der Jugendpflege einsetzt.

Mit Ihrem o.g. Beschluss verzichtet die Stadt Ratzeburg nicht nur auf die Bereitstellung einer notwendigen Anlauf- und Koordinationsstelle, die die Kinder- und Jugendarbeit vor

Wir fördern den KJR



Kreissparkasse  
Herzogtum Lauenburg



Arbeitsgemeinschaft der Jugendverbände

Kreisjugendring Herzogtum Lauenburg e.V. • Postfach 1314 • 23873 Mölln

## Kreisjugendring Herzogtum Lauenburg e.V.

Ort weiterentwickelt, vernetzt und unterstützt, zu Kooperationen anregt und für Synergieeffekte sorgt. Vielmehr verzichtet die Stadt Ratzeburg auch auf eine finanzielle Förderung durch den Kreis Herzogtum Lauenburg.

Wir bitten Sie deshalb, Ihren Beschluss vom 7.11.2019 zu überdenken. Durch die Einrichtung einer Vollzeitstelle in der Jugendpflege setzen Sie notwendige Impulse für eine Weiterentwicklung Ihrer Kinder- und Jugendarbeit vor Ort.

Neben einer notwendigen personellen Ausstattung in der Jugendpflege bedarf es in Ratzeburg weiterer Rahmenbedingungen, um eine Kinder- und Jugendarbeit im Sinne des §11 SGB VIII zu ermöglichen. An dieser Stelle ist insbesondere die Förderung der freien Träger der Jugendverbandsarbeit zu nennen. Eine Richtlinie zur Förderung der Jugendarbeit mit entsprechender finanzieller Unterfütterung und eine institutionelle Förderung des Ortsjugendringes zur Durchführung des Ferienprogramms bieten entsprechende Rahmenbedingungen, die das freiwillige Engagement und die Jugendarbeit vor Ort zu unterstützen. Der Ortsjugendring Ratzeburg stellt für die Kinder und Jugendlichen ohne finanzielle Unterstützung der Stadt Ratzeburg ein Ferienprogramm mit seinen Vereinen und Verbänden sowie der Jugendpflege und der offenen Jugendarbeit auf die Beine – alles ehrenamtlich und freiwillig. Jugendringe in anderen Städten des Kreises erfahren durch ihre Stadt eine Förderung, um ihr freiwilliges Engagement anzuregen, zu fördern und zu unterstützen.

Sehr geehrte politische Vertreter\_innen der Stadt Ratzeburg, im Sinne der Kinder, Jugendlichen und jungen Menschen fordern wir Sie auf, politische Entscheidungen zu treffen, die optimale Rahmenbedingungen für eine offene und verbandliche Kinder- und Jugendarbeit vor Ort schaffen.

Gerne stehen wir Ihnen bei Fragen zur Verfügung. Sicherlich werden auch Herr Blanke oder Herr Beck vom Fachdienst Jugendförderung des Kreises Herzogtum Lauenburg gerne auf Fragen zur neuen Vereinbarung zur Förderung der örtlichen Jugendarbeit eingehen.

Mit freundlichen Grüßen

Jens Pechel  
1. Vorsitzender

Arne Strickrodt  
Geschäftsführer

Wir fördern den KJR



Kreissparkasse  
Herzogtum Lauenburg